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 それぞれの学年の成果のときを迎えました。５月１２日（木）～１３日（金） 

に、１年生は、山中湖での１泊２日の野外体験学習を無事に終えることができました。

雨のため一部内容を変更しましたが、火起こし体験、オリエンテーリング（富士みど

りの休暇村）、ネイチャーガイドツアーと都会では味わうことのできない体験をして

きました。なによりも、クラス・学年での寝食を共にした時間が一番楽しかったこと

と思います。 

 ２年生は、今年は、公共交通機関を利用して１０月４日（火）に修学旅行の事前学

習を兼ねて鎌倉・北鎌倉それぞれの出発場所に行き、校外学習としての班行動をして

きました。汗ばむ天候の中、古都鎌倉の歴史と文化に触れることができました。また、

一人一人が少しの我慢をすることで、自律心と協調性を学んだ一日となりました。こ

の体験での成果も課題も３年生での修学旅行に生かしてくれることと思います。 

 ３年生は、９月６日（火）～８日（木）の２泊３日の修学旅行が実施できました。

コロナ・台風と二つの禍を避けて中学校生活での最初で最後の宿泊行事が無事に終え

ることができたことに安堵しております。２泊３日の広島・京都への修学旅行は、中

学校時代に寝食を共に過ごした唯一の時間であり一生の思い出になったことでしょ

う。また、コロナウィルス・台風の禍にも負けず、大きな怪我もなく修学旅行を終え

ることができました。 

 １０月２４日（月）･２５日（火）に従来の文化祭での舞台発表である｢吹奏楽部演

奏｣・｢三味線部演奏｣・｢５組の合奏｣を、３年ぶりに保護者を招いて生徒と共に体育

館で鑑賞できました。演奏者の生き生きとした表現が、観客の笑顔と感動を呼んだ一

時でした。また、２年生代表生徒による｢墨田区国内英語体験学習報告会｣および３年

生代表生徒による「ミニ･ビブリオバトル」は、オンライン視聴により、それぞれの

学年の生徒へと引き継がれました。 

 来月の話となりますが、音楽科の授業の一環として１２月下旬に合唱発表会の実施

を予定しています。学年ごとに他学年の合唱を鑑賞し合い、１年後、２年後の目標と

なる姿を鑑賞できるようにと考えています。そして３年生については、自分達の１・

２年前の姿を振り返る機会になればと考えています。 

「歌い手は、聞き手が育てる」「聞き手は、歌い手が育てる」という言葉があります。

見られる・聴かれることで緊張はありますが、緊張感の中で成長してほしいと思いま

す。 

最後に、３年生の歌声は、この日が終わりではありません。３月２０日に合唱発表

会を超える歌声を期待しています。 
 



【１学年】 職業講話会を行いました 

１０月１５日（金）に、進路学習の一環として職業講話

会を行いました。当日は５事業所から講師をお招きし、生徒

たちは２つの事業所の方から、その職業の紹介、働くことな

どについて話を聞くことができました。もともと、現在の仕

事に従事されている方もいらっしゃれば、現在とは異なる職

業に就かれてから、今に至る方もいらっしゃいました。講師

の方は、独自の切り口で話をして下さり、生徒たちも興味を

もって話を聞いていました。前号の学校だよりでご紹介させ

ていただいた夏の職業インタビューと今回の職業講話が、将来「働くこと」

につながってくれればと思います。 

 

 

 

 
 

【２学年】 行ってきました (いざ！鎌倉) 

◎今日は、めずらしく朝 6時前に起きることができました。この鎌倉校外学習で一番嬉しか
ったことは、銭洗弁天で引いた「おみくじ」が、まさかの『大吉』だったことです‼  しっ
かりと読んだあと、折って枝に結び付けました。銭洗弁天では銭は洗いませんでしたが、「お

みくじ」の結果が良かったので満足です。その他で印象に残ったこ
とは、どのお寺に行っても、咲いている花々が可憐できれいだった
ことです。特に芙蓉の花は、海蔵寺・英勝寺でたくさん咲いていて、
お寺の境内を彩っていました。実が裂
けていたものもあったので、種を数個
持ち帰りました。また、「花の寺」と
も呼ばれる英勝寺には竹林があり、風
が吹くとざわめき、風情を感じまし
た。食事処の「ハルミ」では、店の人
が親切で、学生割引の丼を出してくれ
ました。ぴったり 1000円で払えて、とてもありがたく感じました。
最後に見学した海蔵寺は、とても静かで自然の音しか聞こえません

でした。特に何もしませんでしたが、とても居心地が良かったです。全体を通して、たくさ
ん歩いて少し疲れま したが、いくつものお寺に行き、花もいっぱい見る
ことができて、とても良い経験になりました。今回は雑貨などのお土産は
買えませんでしたが、今度は個人的に訪れて、色々と買いたいです。また、
花の写真もたくさん撮りたいです。 
◎結果としてとても楽しかったです‼  ですが… ほとんど歩きだったの
で、とても疲れました。急な上下り坂、階段など、私は転ばないように必
死でした。でも、全員が怪我無く事故なく楽しく校外学習ができたので良
かったです。甘味処や昼食も美味しかったし、元気な「おばちゃん」と「マッチョなお兄さ
ん」につられて、無料のきなこ飴をもらった時はびっくりしました‼  きなこは大豆が使わ
れていて、肌や健康にいいと教えてくれました‼  小町通りは、とてもにぎわっていて素敵
な場所でした。次回のスキー教室も楽しみです。 

ご協力いただいた事業所 

・ほんの森出版株式会社  ・工房 今昔堂  ・菊川保育園 

・株式会社 今朝  ・株式会社コーセー 

(芙蓉の花) 



【３学年】 今までのこと・これからのこと・世の中のこと 

教育面談が始まっています。そろそろ進路先について定めていく時期です。高校見学、

高校説明会、模擬試験など、様々な情報をもとに、「自分が約３年間通うことになる上級学

校」を真剣に考えてください。そして「自分の将来のためにその学校がどう必要なのか」

が一番の判断基準になるのではないでしょうか。 

また同時に「面接練習」も始まりました。いつになく緊張して話す姿にひたむきさを感

じます。所作や身だしなみは、日ごろから意識して整えておくしかありません。普段でき

ていないことは、本番では発揮できません。言葉遣い、丁寧さ、身だしなみの感覚は日ご

ろのものがにじみ出ます。（11月 10日に証明写真撮影があります。頭髪・服装を整えて。） 

 話す内容については「自分」のことをいかに分析し、理解しているかが大切です。「これ

までの自分がどんなことをやってきた、どんな人物なのか」「これからの自分がどんな風に

なり、何をしていこうと思っているのか」「世の中・社会・身の回りのことについて意識が

向いているのか」を整理してまとめておきましょう。キーワードでまとめ、手短に伝えら

れるよう練習しましょう。 

 世間は思っているほど甘くないものです。「このくらいでいいじゃん」「大目に見てよ」

は通用しないと思ってください。 

 

【５組】 行事作文から 

合同社会科見学（茨城県博物館） 

 私は、恐竜が大好きです。どうしてかというと、かっこいいからです。今回は、大好きな

恐竜をたくさん見られてうれしかったからです。恐竜の化石を近くで見ました。動画で見る

よりも、大きくて迫力があり、骨が太いと思いました。恐竜が昔、この地球を支配していた

なんてすごいと思いました。恐竜はいろんな大きさがあって、かわいい恐竜もいれば、かっ

こいい恐竜もいて、スピードが速い恐竜もいれば、遅い恐竜もいます。そして、弱肉強食の

世界に生きていたことを思うと、ロマンを感じ興奮します。次に、恐竜は家族愛や仲間との

絆が深いことがわかりました。自分たちの子供を守ろうとして、命を落とす親恐竜もいます。

仲間と一緒に狩りをして、肉を分け合い食べていることもわかりました。弱肉強食の世界の

中で、必死に生きています。新しい生命が生まれ、育て上げ大人になっていく。この繰り返

しをしていることがわかりました。この博物館で、恐竜の進化から絶滅するまでを学ぶこと

ができました。私は、また行きたいと思います。 

校外学習（鎌倉方面） 

 これから僕は鎌倉でしたことを書きます。どれも楽しかったけれど、一番思い出に残った

のは浄智寺と鶴岡八幡宮が楽しかったです。浄智寺は、布袋様のお腹をなでなでしました。

でも、顔が少しだけ怖かったです。次に、鶴岡八幡宮は、階段を上るのがすごく大変でした。

階段を上った後、おみくじを引き、お守りをいただきました。おみくじは中吉でした。お守

りは学業のお守りを買いました。その後、鶴岡八幡宮を出て、僕が楽しみにしていた鎌倉小

町通りにある甘味処に行きました。そこで売っているドリンクがすごくおいしかったです。

イチゴ味のを買いました。また鎌倉に行きたいと思いました。 

都陸上競技大会（駒沢陸上競技場） 

 初めて都陸上競技大会がありました。中も広くてびっくりしました。走る前少し緊張した

けど最後まで走りきることができました。よかったです。来年はもっともっと練習して、い

い成果を出せるようにがんばりたいです。 



【食育】 墨田区の実態と給食の工夫 

９月の墨田区報に、墨田区は２３区中でがんによる死亡率が高い、と紹介されていました。

実は他にも、平均寿命やメタボリックシンドローム率、食塩摂取量など、他の区と比較して

墨田区はあまりよろしくない実態があります。  

先日、２学年の保健体育科で生活習慣病の学習を教科担当と栄養教諭で行った中で先ほど

のよろしくない実態に触れると、中学生には身近ではない生活習慣病が一気に現実感を得た

ようでした。  

成長過渡期の中学生は一人一人必要とする食事量が違います。成長しきるまで食事量は変

動しますが、日々の食事の味の濃さは今のうちから習慣付けることができます。生徒が日々

食べている給食では塩やしょうゆは当然使いますが、だしのうま味や酢や香辛料、適度な甘

味、さらには見た目の彩りや噛んだ時の食感などを駆使して減塩をしています。ご家庭でも

給食を参考にできるところがあればぜひ取り入れていただき、生徒とご家族と地域の健康を

進められるとなによりです。  

 
 

１１月の予定 
1 火 三者面談終（3）、すみだ塾 

2 水 校内研修会、部活動再登校 

3 木 文化の日 

4 金 定例・代表委員会、すみだ塾 

7 月 生徒朝礼、がん教育講話（2） 

8 火 避難訓練、すみだ塾 

9 水 職員会議、パワーアップ学習会 

10 木 定期考査 1 日目（3）、受験用写真（3） 

11 金 定期考査 2 日目、すみだ塾 

12 土 定期考査 3 日目 

14 月 ⑥カット、部活動再登校 

15 火 すみだ塾、TGG（2） 

16 水 幼保小中一貫教育研究授業日 

17 木 英検 IBA（1・3）、すみだ塾 

18 金 アルバム用個人写真撮影（3）、英検 IBA（2）、すみだ塾 

21 月 安全指導、アルバム用クラス集合写真（3） 

22 火 すみだ塾 

23 水 勤労感謝の日 

24 木 すみだ塾 

25 金 すみだ塾 

28 月 朝礼 

29 火 すみだ塾 

30 水 区中研一斉授業研究日 

※（ ）内の数字は学年や５組をあらわしています。 例（５）：５組 



【竪中生の活躍】 
POP ｺﾝﾃｽﾄよみもの部門 立花図書館館長賞 1 年 大木 省吾 

〃   絵本部門 入選 1 年 伊地知 蒼空 

青少年健全育成作文ｺﾝｸｰﾙ 佳作 1 年 堺 美緒 

〃 最優秀賞 2 年 久保田 紗世 

〃 優秀賞 3 年 五百蔵 花 

令和 4 年度 薬物乱用防止ポスター 佳作 1 年 大田 早恵 

税についての作文 上部団体賞 3 年 成田 日和 

〃 墨田区長賞 3 年 佐藤 音寧 

第 25 回全国環境絵画ｺﾝｸｰﾙ 積水化学特別賞 2 年 内藤 咲良 

第 50 回「我ら海の子展」 佳作 2 年 内藤 咲良 

〃 〃 2 年 髙間 萌生 

〃 〃 3 年 北 華乃音 

 

第 25回全国環境絵画ｺﾝｸｰﾙで積水化学特別賞(全国４位)に輝いた内藤咲良さんの作品です 


